

El Centro Educativo de la ONCE atiende a 500 alumnos del Noroeste peninsular

Las instalaciones de Campolongo proporcionan servicios de calidad que dan respuesta a la ceguera o una deficiencia visual grave

► TEXTO: REDACCIÓN
FOTOS: CEDIDAS

Pontevedra es una de las cinco ciudades españolas y la única en Galicia que alberga una sede del Centro de Recursos Educativos (CRE) de la ONCE. Las otras cuatro sedes se ubican en Madrid, Barcelona, Sevilla y Alicante. Cada una de estas sedes abarca un ámbito geográfico de intervención. En el caso del CRE de Pontevedra, su ámbito de actuación se extiende a las Comunidades Autónomas de Galicia y Asturias.

El Centro de Recursos Educativos (CRE) de la ONCE en Pontevedra proporciona servicios educativos de calidad que dan respuesta a las necesidades educativas, derivadas de la ceguera o deficiencia visual grave desde el momento de su detección.

El CRE complementa la labor de otros centros educativos con alumnado invidente dentro de su ámbito geográfico (Galicia y Asturias) en todos los niveles y etapas educativas. Además, atiende y apoya a sus familias y a los centros a los que asiste, proporcionándoles recursos personales y materiales especializados.

Este centro educativo, situado en el barrio pontevedrés de Campolongo, en un edificio clásico que ha sido remodelado, da con-



Sobre estas líneas, la fachada de la sede del CRE de Pontevedra y varias actividades del alumnado.

LA SEDE PONTEVEDRESA DA CONTINUIDAD A LA VOCACIÓN DE SERVICIOS QUE ASUMIÓ LA ONCE EN 1943, CUANDO CREÓ SU COLEGIO NÚMERO 2

tinuidad a la vocación de servicios educativos que asumió la Organización Nacional de Ciegos en 1943, cuando creó su Colegio N.º 2 en la capital de las Rías Baixas.

En la actualidad, el CRE de Pontevedra proporciona servicios

educativos a los 500 estudiantes de todas las etapas educativas circunscritas en el marco geográfico de Galicia y Asturias.

Un equipo docente altamente especializado con composición mixta (junto a las administracio-

nes educativas de Galicia y Asturias), apoyado por personal técnico del ámbito social de la ONCE, proporciona atención educativa adecuada a las necesidades específicas de los estudiantes con ceguera o grave deficiencia visual, en los centros académicos donde están matriculados.

También proporcionan atención educativa a los centros académicos y a su entorno familiar. Todo ello con el firme objetivo de lograr la plena integración de todas las personas con discapacidad visual.

Integración. Uno de los objetivos principales del CRE de Pontevedra es facilitar la integración socio educativa de las personas con deficiencia visual grave o ceguera en los centros académicos ordinarios donde estos estudiantes cursan sus estudios junto a otros compañeros y compañeras que no presentan ningún tipo de diversidad funcional.

Además, uno de cada siete estudiantes atendidos en el CRE de la ONCE en Pontevedra cursa estudios académicos universitarios. Dependiendo de la etapa educativa que estén cursando, desde el CRE facilitan al alumnado los materiales necesarios para que este alumnado pueda seguir sus estudios en las mejores condiciones posibles.

INMERSIÓN LINGÜÍSTICA. La experiencia vital del CRE de Pontevedra trasciende el curso académico ordinario. Durante los períodos vacacionales y especialmente durante los meses de verano, el CRE de la ONCE en Pontevedra se transforma en sede de cursos presenciales intensivos y específicos para alumnado de Galicia y Asturias.

Por otra parte, y desde hace más de dos décadas, durante el mes de julio y en la primera quincena de agosto, el centro educativo de la ONCE en Pontevedra se convierte en el referente nacional de aprendizaje de inglés con la organización de cursos quincenales dirigidos a jóvenes con discapacidad visual de España principalmente.

En estos cursos los estudiantes españoles tienen la oportunidad de convivir con estudiantes invidentes procedentes de otros países europeos que supone una experiencia única de notable resultado académico y social.

Organización Nacional de Ciegos ¿De qué manera podrían ayudar las empresas a la entidad?

«Existen muchas maneras de colaborar con la Organización Nacional de Ciegos. La ONCE es una entidad que desde 1938 y gracias a la solidaridad de la sociedad española alcanza sus fines sociales mediante la venta de productos de juego responsable, lo cual y a diferencia de otros países, muchos de ellos con un

estado del bienestar más avanzado, consigue que las personas con discapacidad visual adquieran notables niveles de autoexigencia, autonomía personal, formación e integración en todos los ámbitos de la vida.

Por otra parte, el código de lecto-escritura braille es fundamental en la actividad académica de las personas que no conservan un resto visual funcional, siendo una de las principales reivindicaciones respecto a la sociedad su máxima presencia en concreto en los productos de primera necesidad como medicamentos, envases de alimentos, de limpieza, medios de transporte, acceso a museos, entre otras localizaciones.

Además, en las últimas décadas, la ONCE ha estado trabajando para impulsar la mayor conectividad posible entre las nuevas tecnologías y el sistema braille.

Pantallas

Cabe destacar que la vista es el sentido que más información proporciona y la proliferación de pantallas de datos mudas en todos los ámbitos de la vida, supone un gran reto para este colectivo porque su presencia masiva contribuye a aislar cada vez más a las personas con discapacidad visual.

Así, hoy día esta creciente realidad está dificultando la independencia y la autonomía de

estas personas en espacios sanitarios, administrativos, transportes, el uso de cajeros automáticos o datáfonos, ascensores de teclados que sustituyen con pantallas a las tradicionales botoneras.

Por último, es imprescindible que el diseño de espacios físicos en las ciudades, los edificios, las infraestructuras dirigidas al transporte de viajeros, la circulación de vehículos, los electrodomésticos y los entornos digitales (como las páginas Web, las AP, los libros electrónicos...), cumplan las normas de accesibilidad desde el diseño inicial y que existan filtros que garanticen el cumplimiento de estos criterios de accesibilidad universal.



COMPROMISO SOCIAL

construccioneramirez.com

RAMÍREZ
CONSTRUCCIONES